
The Infinitive. 
Forms and functions.

Инфинитив. Формы и функции.



□ Инфинитив - неличная форма глагола, 
которая только называет действие, не 
указывая ни лица, ни числа.

□ Инфинитив отвечает на вопросы что 
делать? что сделать?: to read читать, 
прочесть; to write писать, написать; 

□ Формальным признаком инфинитива 
является частица to. Однако частица 
to перед инфинитивом часто 
опускается.



to be asked
      -----
to have been  asked
      -----

□ Инфинитив имеет формы времени и 
залога:

Active Passive

Indefinite
Continuous
Perfect
Perfect Continuous

to ask
to be asking
to have asked
to have been 
asking 

to be asked
      -----
to have been  
asked
      -----



□ Когда действие, выраженное 
инфинитивом, совершается лицом или 
предметом, то употребляется 
инфинитив в форме Active:

   He has a great desire to invite you to the 
party.
Он очень хочет пригласить вас на вечер.



□ Когда действие, выраженное 
инфинитивом, совершается над лицом 
или предметом, то употребляется 
инфинитив в форме Passive:
He has a great desire to be invited to 
the party.
Он очень хочет, чтобы его пригласили на 
вечер.



□ Инфинитив в форме Indefinite 
употребляется, когда действие, 
которое он выражает:

1. Одновременно с действием, 
выраженным глаголом в личной 
форме:
I am glad to see you.  Я рад вас видеть.        

                          



2. Относится к будущему времени. 
Инфинитив в этих случаях 
употребляется после модальных 
глаголов may, must, should, ought и 
после глаголов to expect ожидать, to 
intend намереваться, to hope 
надеяться, to want хотеть:
He may come tomorrow. Он, может быть, 
придет завтра.
I hope to see him at the concert. Я 
надеюсь увидеть его на концерте.



3. Безотносительно ко времени его 
совершения:
To skate is pleasant.       
Кататься на коньках приятно.



Инфинитив в форме Perfect 
употребляется:

1. Для обозначения действия, 
предшествующего действию, 
выраженному глаголом в личной 
форме:
He seems to have finished his work.
Он, кажется, закончил свою работу.



2. После модальных глаголов must и 
may для выражения предположения о 
том, что действие уже совершилось:
He must have forgotten about it.
Он, должно быть, забыл об этом.



3. После модальных глаголов should, 
would, could, might, ought и was 
(were) для обозначения действия, 
которое должно было или могло 
совершиться, но в действительности 
не совершилось:
He should have gone there.
 Ему следовало пойти туда(но он не пошел).



□ Инфинитив в форме Continuous 
употребляется для выражения 
длительного действия, 
одновременного с действием, 
выраженным глаголом в личной 
форме:
The weather seems to be improving. 
Погода, кажется, улучшается.



□ Инфинитив в форме Perfect 
Continuous употребляется для 
выражения длительного действия, 
совершавшегося в течение отрезка 
времени, предшествовавшего 
действию, выраженному глаголом в 
личной форме:
He is known to have been working on 
this problem for many years.
Известно, что он работает над этой 
проблемой в течение многих лет.



Инфинитив без частицы to.
Инфинитив употребляется без частицы to:
1. После модальных глаголов must, can 

(could), may (might), need:
You must do it at once. Вы должны это сделать 

немедленно.
2. После глаголов to make заставлять, to let 

разрешать, to help помогать:
   He made me read the book.  Он заставил меня 

прочитать эту книгу.



3. В обороте «объектный падеж с 
инфинитивом» после глаголов to see 
видеть, to watch наблюдать, to hear 
слышать, to feel чувствовать и некоторых 
других:
I saw her leave the room.  
Я видел, как она вышла из комнаты.

4. После выражений had better лучше бы, 
would rather, would sooner предпочел 
бы:
I would rather not tell them about it.

 Я предпочел бы не говорить им об этом.



Функции инфинитива
□ Инфинитив употребляется в функции 

подлежащего:
  To skate is pleasant.  

Кататься на коньках приятно.
□ Инфинитив употребляется в функции 

именной части составного именного 
сказуемого:
Our plan is to go to the Crimea for the 
summer. 
Наш план – поехать на лето в Крым.



□ Инфинитив употребляется как часть 
составного глагольного сказуемого:
It may rain tonight.  
Возможно, будет дождь сегодня вечером.
I hope to see him soon. 
Я надеюсь его скоро увидеть.



□ Инфинитив употребляется в функции 
прямого дополнения:
I told him to go there. 
Я велел ему пойти туда.

□ Инфинитив употребляется в функции 
определения:
I have no desire to go there. 
У меня нет желания пойти туда.



□ Инфинитив употребляется в функции 
обстоятельства:

1. Для выражения цели:
I remained there to see what would 
happen. 
Я остался там, чтобы посмотреть, что 
произойдет.



2. Для выражения следствия (со словами 
too, enough):
It’ too cold to bathe today.
Сегодня слишком холодно, чтобы купаться.

    I don’t know him well enough to ask him 
for help.

Я знаю его недостаточно хорошо, чтобы 
просить его о помощи.


